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Niederschrift 

über die am Donnerstag, 24.11.2016 um 19:00 stattgefundene Sitzung des Gemeinderates Deutsch Goritz. 


Tagesordnung: 

1) Begrüßung und FesteIlung der Beschlussfähigkeit 

2) Bericht des Bürgermeisters 

3) Fragestunde gemäß Steiermärkischer Gemeindeordnung 

4) Genehmigung der letzten Niederschriften vom 13.10.2016 (ix öffentlich, 1 x vertraulich) 

5) Beratung und Beschlussfassung über den 2. Nachtragsvoranschlag und Mittelfristigen Finanzplan, 


sowie allen Beilagen für das Haushaltsjahr 2016. 
6) Beratung und Beschlussfassung über das Budget 2017 der Gemeinde Ratschendorf Orts- und 

Infrastrukturentwicklungs Kommanditgesellschaft. 
7) Beratung und Beschlussfassung über das Budget 2017 der Gemeinde Deutsch Goritz Orts- und 
Infrastrukturentwickl. Kommanditgesellschaft. 
8) Beratung und Beschlussfassung über den Untervoranschlag der VS Ratschendorf für das 

Haushaltsjahr 2017. 
9) Beratung und Beschlussfassung über den Untervoranschlag der NMS Deutsch Goritz für das 
Haushaltsjahr 2017. 
10) Beratung und Beschlussfassung über die Untervoranschläge 2017 der Freiwilligen Feuerwehren in 
der Gemeinde Deutsch Goritz (Zuschuss für die Freiwilligen Feuerwehren). 
11) Beratung und Beschlussfassung über ein neues Gemeindewappen. 
12) Beratung und Beschlussfassung über die Nachbesetzung von diversen Ausschüssen auf Grund eines 
Gemeinderatswechsel. 
13) Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung eines Sicherheitsgemeinderates. 
14) Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung eines EU-Gemeinderates. 
15) Beratung und Beschlussfassung betreffend Vergabe Wasserleitungsbau für Katastrophenschutz und 

Brandverhütung (KG Spitz, KG Weixelbaum, KG Deutsch Goritz). 
16) Allfälliges, 
17) Vertraulich - Beratung und Beschlussfassung über Personalangelegenheiten - Dienstpostenplan 

Vorrückungen und sonstige Beschlüsse 

Anwesende: ([8]); Nicht Anwesende: (0) 
[ßl~~9:rn.:J:<:>6J~g~itZH~inri.c;h~=r-~-Vb96i~Q~jh?ciIKaLJfmann nn nn·~·Kas·s~ Mag. Schuster H.m . 

[g] Bauer Anton [g] Kreindl Dietmar 0 Gangl Andrea entsch. 
[8] Schlein Reinhard C8J Nekrep Markus [gJ Tischler Josef 
[8] Pock Rudolf ! [8] Rauch Heinrich [g] Wonisc-t'-Mart·i-n
[g] Schober Ingeborg ······r[1PLJniigamÄndrea----····---·· .C8J LackQ~~~ndr~§s ----1 

Ortsvorsteher 
-!2JKiöc'::"::k'-'-lHc::...:...er-ib-e-rt-- DÜstFranz . ...---  [g] Hirtl Franz 

... ·Dpoc~A-lf:-L~-d-------1D Neuhold Eduard D Bauer Hannes 

TO 1) Begrüßung und FesteIlung der Beschlussfähigkeit 

Bgm. Tomschitz begrüßt alle Gemeinderäte und Ortsvorsteher zur heutigen Gemeinderatssitzung. Weiters 
wird Frau Maria Haas und Herr AL Herbert Hatzl begrüßt. Die Tagesordnung ist jedem Gemeinderat 
zeitgerecht zugesandt worden. Entschuldigt für die heutige Gemeinderatssitzung ist Frau GR Andrea 
Gang!. Nachdem die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit festgestellt wurde, wurde in die 
Tagesordnung eingegangen. Bgm. Tomschitz fragt, ob es Fragen und Stellungnahmen zur Tagesordnung 
gibt. - Keine Anfragen 

TO 2 Bericht des Bürgermeisters 

Bgm. Tomschitz berichtet die letzten Termine in der Gemeinde: 

13.10.2016 Letzte Gemeinderatssitzung 

•...............••._----
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15.10.2016 

19.10.2016 

20.10.2016 

24.10.2016 
26.10.2016 

28.10.2016 

29.10.2016 

KPV Landestag in Gleisdorf, Anwesend: Bgm. Heinrich Tomschitz; Bei dieser 
Landestagung gab es einige Arbeitsgruppen wie Gesundheit, Raumordnung, Wirtschaft 
und Tourismus. Bgm. Heinrich Tomschitz hat bei der Arbeitsgruppe Wirtschaft und 
Tourismus mitgearbeitet, weil die Gemeinde Deutsch Goritz zahlreiche Wirtschaftsbetriebe 
angesiedelt hat. Bei der letzten Gemeinderatssitzung wurde seitens Herr GR Reinhard 
Schlein die Frage gestellt, welche Vor- oder Nachteile die Zusammenlegung der beiden 
Tourismusverbände Steirisches Thermenland und Steirisches Vulkanland bringen wird. 
Die Antwort des Bürgermeisters war in der letzten Sitzung, dass es für die Gemeinde 
Deutsch Goritz keine Auswirkung haben wird, weil die Gemeinde Deutsch Goritz keine 
Tourismusgemeinde ist. Bei dieser KPV Landestagung war Herr LR Christian Buchmann 
anwesend. LR Christian Buchmann hat die Zusammenführung der beiden 
Tourismusverbände Steirisches Thermenland und Steirisches Vulkanland für sehr positiv 
befunden. Neben der Dachstein Tauern - Region sind nun die beiden 
zusammengeführten Tourismusverbände der zweitgrößte Tourismusverband der 
Steiermark. Auf die Urlaubsgäste muss eingegangen werden - die Urlaubsgäste gestalten 
den Urlaub immer mehr mit Tagesausflügen. Bei der Tourismus Region Dachstein Tauern 
merkt man auch, dass sehr viel Geld investiert wurde. Anlässlich der Schiweitmeisterschaft 
wurde sehr viel Geld in die Liftanlagen investiert. Die beiden neu zusammengeführten 
Tourismusverbände werden jetzt zusammen neue Projekte ausarbeiten und anschließend 
beim Land Steiermark um finanzielle Unterstützung für die Umsetzung der ausgearbeiteten 
Projekte ansuchen. In Zukunft soll somit einiges an finanziellen Mitteln in unsere Region 
fließen. Da die Gemeinde Deutsch Goritz zurzeit keine Tourismusgemeinde ist, werden wir 
auch nicht in den Genuss dieser finanziellen Mittel kommen. Ergänzend wird vom 
Bürgermeister noch mitgeteilt, dass bei der Innovationsverleihung in Feldbach auch der 
Chef der Peter Quelle anwesend war, welcher mitteilte, dass er sehr froh über die 
Zusammenführung der beiden Tourismusverbände ist. 
Bei der Bezirkshauptmannschaft in Feldbach fand eine Informationsveranstaltung 
betreffend Bundespräsidentenwahl statt. Anwesend: AL Herbert Hatz1. Herr AL Herbert 
Hatzl teilt mit, dass Vertreter der Steiermärkischen Landesregierung vertreten waren (Dr. 
Manfred Kindermann, HR Wolfgang Wlattnig). Es wurde den Gemeinden mitgeteilt, dass 
die geleistete Arbeiten für die Wahl seitens der Gemeinden in Ordnung waren. Es wurde 
ebenso mitgeteilt, dass die Niederschriften am Wahltag sehr genau ausgefüllt werden 
müssen und dass auch alle Beteiligten diese Niederschriften unterfertigen müssen. Der 
Bürgermeister bedankt sich beim Herrn AL Herbert Hatzl für die Teilnahme an dieser 
I nformationsveranstaltu ng. 
Am Abend fand die Sitzung der Gemeindewahlbehörde statt. Es waren bis auf ein Mitglied 
alle Mitglieder der Gemeindewahlbehörde bei dieser Sitzung anwesend. 
Anschließend fand eine Kassaprüfung im Gemeindeamt Deutsch Goritz statt. Hierzu wird 
der Obmann des Prüfungsausschusses Herr GR Andreas Lackner um einen Bericht 
gebeten. 
GR Andreas Lackner: Es fand eine Belegsprüfung statt, welche auch für in Ordnung 
befunden wurde. 
Der Bürgermeister bedankt sich für den Bericht der Kassaprüfung. 
Vorstandssitzung des Sportvereines Deutsch Goritz - Bericht: Der Sportverein Deutsch 
Goritz hat die Ausführung der Tribühnenüberdachung an die Firma Holler Metallbau aus 
Murfeld vergeben. Die Kosten belaufen sich auf ca. € 50.000,00, welche auch vom Land 
Steiermark in Form von Bedarfszuweisungsmittel zugesagt wurden. Das Geld wird auch 
an den Sportverein Deutsch Goritz überwiesen und das Bauvorhaben soll im Frühling 2017 
fertig gestellt werden. 
Vorstandssitzung des Wasserverbandes Radkersburg in Halbenrain 
Familienwandertag der Gemeinde Deutsch Goritz - der Familienwandertag hat mit Regen 
begonnen die Teilnehmeranzahl war trotzdem sehr hoch und mit Sonnenschein 
geendet. 
Mit SchOler und Schülerinnen der 4. Klasse der NMS Deutsch Goritz Besuch beim 
Soldatenfriedhof bei diesem Besuch am Soldatenfriedhof wird den Schülern über die 
Vergangenheit berichtet. 
Fest der Regionen im Zehnerhaus in Bad Radkersburg- Teilnahme: Kassier Mag. Hannes 
Schuster. Bericht von Herrn Kassier Mag. Hannes Schuster: Es war eine sehr schöne 
Veranstaltung, welche grenzObergreifend stattgefunden hat. Einige Betriebe aus unserer 
Gemeinde haben ebenso an diesem Fest teilgenommen - Fa. Peter Quelle, Fruchtsaft 
Gangl, Frau Sonja Edlinger aus Weixelbaum präsentierte ihren Schmuck 
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Mitgliederehrung der Landarbeiterkammer beim GH Bader in Deutsch Goritz. Die 
Mitgliederehrung wurde über drei Bezirke (Deutschlandsberg, Südoststeiermark und 
Leibnitz) durchgeführt. Insgesamt wurden 240 Damen und Herren geehrt. Zuerst fand eine 
Messe in der Pfarrkirche statt und der Festakt wurde beim GH Bader abgehalten. 

31.10.2016 	 Gewerberechtsverhandlung bei der Mostschenke in Ratschendorf, Teilnahme: Vizebgm. 
Gerhard Kaufmann. Bericht Vizebgm. Gerhard Kaufmann: Bei dieser 
Gewerberechtsverhandlung ging es um die Errichtung eines Parkplatzes in Richtung 
Tennisplatz. 

02.11.2016 	 Abwasserverband mittlerer Gnasbach in Straden. Es waren alle drei Deligierten, Herr GR 
Dietmar Kreindl, Kassier Mag. Hannes Schuster und Bgm. Heinrich Tomschitz anwesend. 

03.11.2016 	 Bauverhandlung in Ratschendorf 
04.11.2016 	 Steiermärkischer Gemeindetag in Spielberg. Anwesende: Vizebgm. Gerhard Kaufmann, 

GR Andrea Puntigam, AL Herbert Hatz!. Bericht Vizebgm. Gerhard Kaufmann: Der 
Steiermärkische Gemeindetag war eine tolle Veranstaltung. Es wurde auch über den 
Finanzausgleich wie auch über das neue Haushaltsrecht berichtet. Betreffend 
Haushaltsrecht steht der Gemeinde eine sehr große Umstellung bevor. 
Altbürgermeistertreffen bei der Mostschenke in Ratschendorf. Dieses Treffen wurde von 
Herrn Altbgm. Anton Stradner und von Herrn Altbgm. Johann Pack organisiert. Es waren 
fast alle Bürgermeister außer Dienst des ehemaligen Bezirkes Radkersburg anwesend. Es 
war ein sehr interessanter Nachmittag mit den Bürgermeisterkollegen außer Dienst. 

08.11.2016 	 Vorstandssitzung in der Gemeinde Deutsch Goritz. Die Tagesordnungspunkte für die 
heutige Gemeinderatssitzung wurden erarbeitet und erstellt. 

09.11.2016 	 Laternenfest beim EKIZ Kinderkrippe in Weixelbaum 
11.11.2016 	 Laternenfest des Kindergartens Deutsch Goritz. Auf Grund des Wetters wurde die 

Veranstaltung im Turnsaal der NMS Deutsch Goritz abgehalten. 
15.11.2016 	 Schulausschusssitzung der VS Dietersdorf in St. Peter/Ottersbach, Teilnahme: GR 

Heinrich Rauch. Bericht GR Heinrich Rauch: Im heurigen Schuljahr besuchen 21 Kinder 
die Volksschule in Dietersdorf davon befinden sich 8 Schüler in der 4. Klasse. Es wird für 
das kommende Schuljahr keine Schuleinschreibung für die VS Dietersdorf mehr 
stattfinden. Die VS Dietersdorf wird mit Ende des Schuljahres 2016/2017 geschlossen 
werden. Die Volksschulen Bierbaum und st. Peter/Ottersbach wurden bereits 
zusammengelegt. Auf Grund dieser Zusammenlegung wurden ca. 40.000,00 Euro 
eingespart. Das Budget der Volksschule Dietersdorf wurde fast um die Hälfte gegenüber 
dem Vorjahr gekürzt. Somit liegt die Kopfquote pro Schüler unter € 1.000,00. 

16.11.2016 Winterdienstbesprechung in der Gemeinde Deutsch Goritz mit den Schneepflugfahrern 
und den Mitarbeitern vom Außendienst. 

17.11.2016 Schulausschusssitzung der VS Ratschendorf im Gemeindeamt Deutsch Goritz 
Schulausschusssitzung der !\IMS Deutsch Goritz im Gemeindeamt Deutsch Goritz 

18.11.2016 	 Ein Telefonat mit Herrn Ranftl aus Wien von der POST AG wurde betreffend 
Vereinheitlichung der Postleitzahlen geführt. Ab 01.01.2017 soll die Vereinheitlichung der 
Postleitzahlen in der Gemeinde Deutsch Goritz umgesetzt werden. Allerdings gibt es für 
die Häuser, welche die Postleitzahl 8345 haben, das ist ein Teil von Haselbach, eine 
Ausnahme. Das heißt, die Häuser in der Gemeinde Deutsch Goritz mit der Postleitzahl 
8345 bleiben im Moment unverändert, weil diese vom Postverteilungszentrum Bairisch 
Kölldorf zugestellt werden. Diese Umsetzung ist im Moment noch etwas kompliziert - wird 
aber zu einem späteren Zeitpunkt voraussichtlich noch umgesetzt werden können. 
Zusammengefast wird mitgeteilt, dass der Ortsteil Ratschendorf mit 8482, der Ortsteil 
Weixelbaum mit 8484 und der Ortsteil Haselbach mit der Postleitzahl 8484, ab 01. Jänner 
2017 die Postleitzahl 8483 haben werden. 

22.11.2016 	 Vorstandssitzung des Abfallwirtschaftsverbandes Radkersburg in Ratschendorf 
Auszeichnung zum Markenlizenzbetrieb im Steirischen Vulkanland an Frau Brigitte Binder 
in Feldbach 
In der Zeit von der letzten Gemeinderatssitzung bis jetzt fanden 3 Altenehrungen statt. 

TO 3 Fragestunde gemäß Steiermärkischer Gemeindeordnung 

Keine Anfragen seitens des Gemeinderates. 

TO 4 Genehmigung der letzten Niederschriften vom 13.10.2016 (1x öffentlich, 1 x vertraulich) 
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Die Niederschrift vom 13.10.2016 ist allen Gemeinderäten mit der Einladung zeitgerecht zugegangen. Auf 

eine Verlesung konnte somit verzichtet werden. Bgm. Tomschitz fragt, ob es dazu irgendwelche Fragen 

oder Stellungnahmen gibt. Keine Anfragen. 


Bgm. Tomschitz beantragt die vorgelegte Niederschrift vom 13.10.2016 ohne Änderungen zu genehmigen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen. 


Da es in der letzten Gemeinderatssitzung ebenso einen vertraulichen Tagesordnungspunkt gegeben hat, 

liegt das vertrauliche Sitzungsprotokoll, welches von den Schriftführern zu unterfertigen ist, ebenso zur 

Genehmigung vor. 


Da es keine weiteren Fragen zum vertraulichen Sitzungsprotokoll gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag, 

die Niederschrift des vertraulichen Sitzungsprotokolls vom 13.10.2016 ohne Änderungen zu genehmigen. 


Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen. 


TO 5 Beratung und Beschlussfassung über den 2. Nachtragsvoranschlag und Mittelfristigen Finanzplan, 

sowie allen Beilagen für das Haushaltsjahr 2016. 


Der 2. Nachtragsvoranschlag wurde von Herrn AL Herbert Hatzl vorgetragen. Der Entwurf des 2. 

Nachtragsvoranschlages für das Haushaltsjahr 2016 wurde zeitgerecht allen Fraktionsführern nachweislich 

zugestellt. 


GR Andreas Lackner: Beim Querschnitt auf Seite 8 sieht man, dass die Gemeinde Deutsch Goritz keinen 

finanziellen Spielraum hat. 

AL Herbert Hatzl: Im Jahr 2017 laufen einige Darlehen mit einer Annuität von ca. € 138.000,00 aus. Das 

heißt im Jahr 2018 hat die Gemeinde Deutsch Goritz wieder einen kleinen finanziellen Spielraum, wenn 

keine weiteren Darlehen aufgenommen werden. 

GR Andreas Lackner: Eigentlich sind die finanziellen Problem die laufenden Kredite. 

AL Herbert Hatzl: Es stellen nicht nur die laufenden Darlehen ein finanzielles Problem dar, sondern auch 

die Erhaltung aller Bildungseinrichtungen. 

GR Andreas Lackner: Weiters wird noch angemerkt, dass die Kontospesen sehr hoch sein. 

Bgm. Heinrich Tomschitz bedankt sich bei Herrn AL Herbert Hatzl für die Erläuterung des 2. 

Nachtragsvoranschlages für das Haushaltsjahr 2016 


Nach eingehender Beratung im Gemeinderat wurden nachstehende Beschlüsse gefasst: 


I. Festsetzung des 2. Nachtragsvoranschlags für das Haushaltsjahr 2016 

Der 2. Nachtragsvoranschlag für das Haushaltsjahr 2016 wird wie folgt festgesetzt: 
A. Ordentlicher Haushalt: 
Sumrne der Einnahrnen € 3.288.100,00 
Summe der Ausgaben € 3.437.300,00 

Abgang € -149.200,00 

B. Außerordentlicher Haushalt: 
Summe der Einnahmen € 435.300,00 
Summe der Ausgaben € 435.000,00 

€ 0,00 
111. Der Gesamtbetrag der aufzunehmenden Darlehen, 

Voraussichtlich werden keine Darlehen im Jahr 2017 aufgenommen, da es keine Genehmigung seitens 
des Landes geben wird. Es wird das Vorhaben HLF 1, FF Weixelbaum wieder im Haushaltsjahr 2017 
veranschlagt. 

Nach eingehender Beratung im Gemeinderat stellt der Bürgermeister den Antrag über den 
Tagesordnungspunkt 5 Beratung und Beschlussfassung über den 2. Nachtragsvoranschlag und IVlFP, 
sowie allen Beilagen für das Haushalt jahr 2016 zu beschließen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen. 
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TO 6 Beratung und Beschlussfassung über das Budget 2017 der Gemeinde Ratschendorf Orts- und 

Infrastrukturentwicklungs Kommanditgesellschaft. 


Diesbezüglich wird Herr AL Herbert Hatzl gebeten, das Budget 2017 der Gemeinde Ratschendorf Orts

und Infrastrukturentwicklung Kommanditgesellschaft vorzutragen. 

AL Herbert Hatzl: Das Budget der Gemeinde Ratschendorf KG wurde vom Steuerberater BFP - Kommunal 

Saus Graz erstellt. 

Die Jahresübersicht 2017 wird wie nachstehend angeführt erltiutert 


Gemeinde Ratschendorf ENTWURF AUSTI N 
Orts· ul}~Jl1!r~.s.trukturentwicklungs· KG 

Übersicht 
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Da es keine weiteren Fragen seitens des Gemeinderates mehr gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag 
Ober den Tagesordnungspunkt 6 Beratung und Beschlussfassung über das Budget 2017 der Gemeinde 
Ratschendorf- und Infrastrukturenwicklungs Kommanditgesellschaft abzustimmen 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 

TO 7 Beratung und Beschlussfassung über das Budget 2017 der Gemeinde Deutsch Goritz Orts- und 
Infrastrukturentwickl. Kommanditgesellschaft. 

Diesbezüglich wird Herr AL Herbert Hatzl gebeten, das Budget 2017 der Gemeinde Deutsch Orts- und 
Infrastrukturentwicklung Kommanditgesellschaft vorzutragen. 
AL Herbert Hatzl: Das Budget der Gemeinde Deutsch Goritz KG wurde vom Steuerberater BFP 
Kommunal Saus Graz erstellt. 
Die Jahresübersicht 2017 wird wie nachstehend angeführt erläutert, die Summen sind auch Bestandteil 
des Untervoranschlages der Neune Mittelschule Deutsch Goritz 2017 
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Gemeinde Deutsch Goritz ENTWURF AU5TI N 
Orts- und Infrastrukturenty.li~.u.n!ls~!S<:>.____________________ 

Übersicht 
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Da es keine weiteren Fragen seitens des Gemeinderates mehr gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag 
über den Tagesordnungspunkt 7 Beratung und Beschlussfassung über das Budget 2017 der Gemeinde 
Deutsch Goritz- und Infrastrukturenwicklungs Kommanditgesellschaft abzustimmen 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 

TO 8 Beratung und Beschlussfassung über den Untervoransch!ag der VS Ratschendori für das 
Haushaltsjahr 2017. 

Bürgermeister Heinrich Tomschitz übergibt das Wort an Herrn AL Herbert Hatzl betreffend Erläuterung 
Untervoranschlag der VS Ratschendori. 

AL Herbert Hatzl: In der Schulausschusssitzung der VS Ratschendori wurde der Untervoranschlag der VS 
Ratschendori einstimmig genehmigt. Die Einnahmen und Ausgaben des Untervoranschlages der VS 
Ratschendori wurden wie in der Beilage A erläutert. Der Bürgermeister stellt den Antrag über den 
Tagesordnungspunkt 8 Beratung und Beschlussfassung des Untervoranschlages der Volksschule 
Ratschendori für das Haushaltsjahr 2017 abzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 

TO 9 Beratung und Beschlussfassung über den Untervoranschlag der NMS Deutsch Goritz für das 
Haushaitsjahr 2017. 

Bürgermeister Heinrich Tomschitz übergibt das Wort an Herrn AL Herbert Hatzl betreffend Erläuterung 
Untervoranschlag der NIVJS Deutsch Goritz. 

AL Herbert Hatzl: In der Schulausschusssitzung der NMS Deutsch Goritz wurde der Untervoranschlag der 
NMS Deutsch Goritz einstimmig genehmigt. Die Einnahmen und Ausgaben des Untervoranschlages der 
NMS Deutsch Goritz wurden wie in der Beilage B erläutert Der Bürgermeister stellt den Antrag über den 
Tagesordnungspunkt 9 Beratung und Beschlussfassung des Untervoranschlages der Neuen Mittelschule 
Deutsch Goritz für das Haushaltsjahr 2017 abzustimmen. 

--------------_._---------------~ 
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Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 

TO 10 Beratung und Beschlussfassung über die Untervoranschläge 2017 der Freiwilligen Feuerwehren 
in der Gemeinde Deutsch Goritz (Zuschuss für die Freiwilligen Feuerwehren). 

AL Herbert Hatzl: Für den übertragenden Wirkungsbereich im ordentlichen Haushalt sind für die 
Feuerwehren der Gemeinde Deutsch Goritz folgende Beträge für das Haushaltsjahr 2017 seitens der 
Gemeinde Deutsch Goritz vorgesehen. Diese Summen haben auch die Freiwilligen Feuerwehren in die 
Untervoranschläge für das Haushaltsjahr 2017 aufzunehmen. 

FF Hofstätten € 5.170,00 
FF Krobathen € 5.170,00 
FF Ratschendorf € 5.940,00 + Telefon € 200,00, Mietzinse Anteil Rüsthaus € 7.700,00 
FF Spitz € 5.940,00 + Annuität € 10.260,00 Gemeindeanteil TLF 
FF Weixelbaum € 5.940,00 

Da die Gemeinde Deutsch Goritz eine Abgangsgemeinde ist, ist die Gemeinde Deutsch Goritz aufgefordert 
sparsam und wirtschaftlich zu arbeiten. Aus diesem Grund ist der Vorschlag für die Zuschüsse der 
Freiwilligen Feuerwehren für das Haushaltsjahr 2017 gleich wie im Haushaltsjahr 2016. Es werden im Jahr 
2017 € 57.600,00 im ordentlichen Haushalt für die Feuerwehren in der Gemeinde Deutsch Goritz 
veransch lagt. 
Bgm. Heinrich Tomschitz: Gibt es noch offene Fragen betreffend der Zuschüsse an die Freiwilligen 
Feuerwehren. 
Kassier lVIag. Hannes Schuster: Wir wissen alle, dass dies der ordentliche Haushalt ist. Es muss ebenso 
im außerordentlichen Haushalt mit hohen Kosten für die Feuerwehren gerechnet werden, weil jährlich 
Feuerwehrautos angekauft werden. Es muss Hochachtung für die Leistung der Feuerwehren 
ausgesprochen werden - wieviel Arbeitsstunden jährlich in jeder Feuerwehr geleistet werden. Man muss 
aber auch auf die finanzielle Situation der Gemeinde Deutsch Goritz achten. Im Gesamten betrachtet leistet 
die Gemeinde Deutsch Goritz eine große finanzielle Unterstützung an alle Feuerwehren innerhalb der 
Gemeinde Deutsch Goritz. 
Vizebgm. Gerhard Kaufmann: In Zukunft soll eine neue Variante betreffend Zuschüsse angedacht werden. 

Nach eingehender Beratung im Gemeinderat stellt der Bürgermeister den Antrag über den 
Tagesordnungspunkt 10 - Beratung und Beschlussfassung über die Untervoranschläge 2017 der 
Freiwilligen Feuerwehren in der Gemeinde Deutsch Goritz (Zuschuss für die Freiwillige Feuerwehren) 
abzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: 	 13 Stimmen dafür: Bgm. Heinrich Tomschitz, Vizebgm. Gerhard Kaufmann, 
Kassier Mag. Hannes Schuster, GR Rudolf Pock, GR Ingeborg Schober, GR 
Reinhard Schlein, GR Anton Bauer, GR Martin Wonisch, GR Josef Tischler, GR 
Dietmar Kreindl, GR Andreas Lackner, GR Andrea Puntigam, GR Heinrich Rauch 
1 Stimme Dagegen mit Stimmenthaltung GR Markus Nekrep 

TO 11 Beratung und Beschlussfassung über ein neues Gemeindewappen. 

In der letzten Sitzung wurden die Vorgaben betreffend neues Gemeindewappen seitens des Landes 
Steiermark bereits besprochen. In der Zwischenzeit war Frau Dir. Anita Scheibelhofer von der VS 
Ratschendorf und Herr Dir. Josef Düß von der NMS Deutsch Goritz betreffend Vorschläge für das neue 
Gemeindewappen in der Gemeinde. Die Ergebnisse für die Vorschläge des neuen Gemeindewappens 
seitens der Schulen können heute besichtigt werden. Es wurden auch einige Vorschläge seitens der 
Gemeinderäte eingebracht. Im Gemeinderat wurden die Vorschläge besichtigt und besprochen. Es wurden 
auch einige Telefonate mit der Grafikerin Frau Sabine Stremitzer und Herrn Heinz Kranzelbinder geführt. 
Es wurde der Gemeinde Deutsch Goritz mitgeteilt, dass man von der Variante mit dem Spitz wegkommen 
soll. Das Wappen soll leicht lesbar und sprechend sein. Ebenso wurde mitgeteilt, dass die Farbgebung 
Blau auf Grün seitens des Landes nicht genehmigt wird. Die Entwürfe der Wappen von Frau Sabine 
Stremitzer wurden ebenso besichtigt und besprochen. Der Brunnen soll die Vision "die Quelle der Vielfalt" 
und somit auch das Hauptsymbol am neuen Gemeindewappen darstellen. Die Kornähre ist ein Zeichen 
der Landwirtschaft. Das Grabscheid, soll das Zeichen der Hügelgräber, des Römermuseums in 
Ratschendorf und das Zeichen für unsere Kultur in der Gemeinde Deutsch Goritz darstellen . 

....•.......... ---------------_.~--
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GR Ingeborg Schober: Das Grabscheid sollte rund dargestellt werden, da dies beim ehemaligen 
Gemeindewappen der ehemaligen Gemeinde Ratschendorf ebenso rund beurkundet wurde. Es folgt eine 
eingehende Diskussion betreffend neues Gemeindewappens seitens des Gemeinderates. 
Nach eingehender Beratung im Gemeinderat stellt der Bürgermeister den Antrag über den 
Tagesordnungspunkt 11 - Beratung und Beschlussfassung über ein neues Gemeindewappen wie 
nachstehend angeführt und mit dem Vermerk, dass das Grabscheid rund dargestellt werden soll 
abzustimmen. 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 


Es wird noch angemerkt, dass der Entwurf der Grafikerin vorab nochmals besichtigt werden soll. 


TO 12 Beratung und Beschlussfassung über die Nachbesetzung von diversen Ausschüssen auf Grund 

eines Gemeinderatswechsel. 


Folgende Ausschüsse sollen auf Grund des Gemeinderatswechsels nach besetzt werden: 


Schriftführer SPÖ GR Ingeborg Schober 

Mitglied des Schulausschusses der NMS Deutsch Goritz GR Ingeborg Schober 
Mitglied im Kulturausschuss GR Ingeborg Schober 

Zustellung der Einladung zur Gemeinderatssitzung mittels E-Mail. 


Bgm. Heinrich Tomschitz fragt Frau Ingeborg Schober, ob sie mit den vorgenannten Positionen 

einverstanden ist. Frau Ingeborg Schober spricht ihre Zustimmung aus. 
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Da es keine weiteren Fragen seitens des Gemeinderates mehr gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag 

über den Tagesordnungspunkt 12 Beratung und Beschlussfassung über die Nachbesetzung von diversen 

Ausschüssen und die Zustellung der Einladung der Gemeinderatssitzung mittels E-Mail auf Grund eines 

Gemeinderatswechsel abzustimmen. 


Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 


TO 13 Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung eines Sicherheitsgemeinderates. 


Einige Damen und Herren haben beim Österreichischen Gemeindetag in Klagenfurt teilgenommen. Bei 

diesem Gemeindetag wurde darauf hingewiesen, dass in den Gemeinden ein Sicherheitsgemeinderat 

bestellt werden soll. Heute sollte im Gemeinderat eine Entscheidung fallen, wer diese Funktion des 

Sicherheitsgemeinderates übernehmen soll. Der Vorschlag lautet GR Markus Nekrep. Bgm. Heinrich 

Tomschitz fragt Herren GR Markus Nekrep, ob er diese Funktion ausüben will. 

GR Markus Nekrep: Wenn sonst niemand diese Funktion übernehmen will, dann ja. Im Moment kann man 

aber noch nicht sagen, welche Aufgaben der Sicherheitsgemeinderat hat. Es soll zumindest ein Bindeglied 

zwischen den Gemeinden und der Polizei darstellen. Wenn genauere Informationen vorliegen wird darüber 

berichtet. 

Da es keine weiteren Fragen seitens des Gemeinderates mehr gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag 

über den Tagesordnungspunkt 13 - Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung des 

Sicherheitsgemeinderates Herrn GR Markus Nekrep abzustimmen. 


Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 


TO 14 Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung eines EU-Gemeinderates. 


Herr OV Heribert Klöckl, welcher Gemeinderat war, übte auch die Funktion des EU Gemeinderates aus. 

Bgm. Heinrich Tomschitz ersucht um einen kurzen Bericht von Herrn OV Heribert Klöckl als EU

Gemeinderat. Herr OV Heribert Klöckl berichtete über seine Tätigkeit als EU-Gemeinderat. Weiters wird 

angemerkt, dass der Gemeinde keine zusätzlichen Kosten entstehen. Wenn spezielle Fragen betreffend 

EU auftreten kann der EU Gemeinderat mit den zuständigen Stellen in Wien diese Fragen beantworten. 

Das heißt, der EU Gemeinderat ist Bindeglied zwischen der Gemeinde und der zuständigen Stellen in 

Wien. Bgm. Heinrich Tomschitz fragt dem Gemeinderat wer diese Funktion als EU Gemeinderat 

übernehmen will. 

GR Andreas Lackner spricht sein Interesse am EU Gemeinderat aus. 

Da es keine weiteren Vorschläge gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag über den Tagesordnungspunkt 

14 - Beratung und Beschlussfassung über die Bestellung des EU Gemeinderates Herrn GR Andreas 

Lackner abzustimmen. 


Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 


TO 15 Beratung und Beschlussfassung betreffend Vergabe Wasserleitungsbau für Katastrophenschutz 

und Brandverhütung (KG Spitz, KG Weixelbaum, KG Deutsch Goritz). 


Wir haben in Graz beim Land Steiermark um finanzielle Unterstützung betreffend Wasserleitungsbau 

angesucht. Im Zuge des Katastrophenschutzes und Brandverhütung konnte eine finanzielle Unterstützung 

in Form von Bedarfszuweisungsmittel in der Höhe von € 100.000,00 seitens des Landes Steiermark 

erreicht werden. Nun wären drei Projekte zum Umsetzen - Hydrant beim Autohaus Hirschmugl (wurde 

bereits errichtet), Wasserversorgung in Weixelbaum bis zur Fa. Patzelt (ehemals Fenster Koller) und 

Setzung eines Hydranten beim Gewerbegebiet und in Spitz ist ein Zubau der Freiwilligen Feuerwehr Spitz 

geplant - die Verlegung der Transportleitung muss durchgeführt werden. Für die genannten Vorhaben 

wurden bereits Angebote eingeholt. Die geplanten Vorhaben werden vom Bürgermeister erläutert. Die 

vorliegenden Angebote der Firma, Swietelsky, Firma Mandlbaucher und Klöcher Bau wurden wie folgt 

verlesen - die angeführten Beträge sind Nettobeträge: 
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KG Spitz KG Weixelbaum Gesamt: 

Fa. Swietelsky: € 6.395,25 € 34.768,68 € 41.163,85 

Fa. Mandlbauer € 6.845,60 € 37.638,70 € 44.484,30 

Fa. K!öcher Bau: € 7.001,39 € 39.033.86 € 46.035,25 

Es wird nochmals darauf hingewiesen, dass die vorgenannten Beträge Nettobeträge sind. Die Firma 

Swietelsky scheint als Bestbieter mit einer Gesamtauftragssumme in der Höhe von € 41.163,85 netto für 

die Umsetzung der Bauvorhaben in der KG Spitz und in der KG Weixelbaum auf. 


Da es keine weiteren Fragen seitens des Gemeinderates mehr gibt, stellt der Bürgermeister den Antrag 

über den Tagesordnungspunkt 15 Beratung und Beschlussfassung betreffend Vergabe Wasserleitungsbau 

für Katastrophenschutz und Brandverhütung an die Firma SChwietelsy mit einer Auftragssumme in der 

Höhe von € 41.163,85 netto für die Bauvorhaben in Spitz und Weixelbaum zu vergeben. 


Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 


Der Hydrant beim Autohaus Hirschmugl wurde von der Firma GSO mit den Außendienstmitarbeitern 

versetzt. Die Kosten für den Hydranten Hirschmugl belaufen sich auf € 4.805,31 netto. Das heißt, dass ist 

ein Hydrant, bei dem man einen "A-Anschluss" (ist der größte Anschluss) und mit 2 "B" gehen zwei 

Anschlüsse seitlich des Hydraten weg. 


Der Bürgermeister steilt den Antrag über die Auftragsvergabe an die GSO mit Mithilfe der 

Außendienstmitarbeiter und einer Auftragssumme in der Höhe von € 4.805,31 netto betreffend Versetzung 

Hydrant Hirschmugl abzustimmen. 


Abstimmungsergebnis: Einstimmig angenommen 


Es wird noch angemerkt, falls es wieder zu einem größeren Brand kommt, sollte man sofort die GSO 

verständigen, dass mehr Wasser benötigt wird. Die GSO hat die Möglichkeit, die zugelieferte 

Wassermenge höher zu stellen, damit in den Transportleitungen mehr Wasser fließen kann. Somit steht 

den Feuerwehren bei den Hydranten im Ernstfall mehr Wasser zur Verfügung. 


TO 16 Allfälliges 


GR Ingeborg Schober: Wie wird die Reinigung bei den Bushaltestellen durchgeführt. In Ratschendorf sollte 

die Bushaltestelle beim GH Fasching und bei der Familie Karl Maier gereinigt werden. 

Bgm. Henrich Tomschitz: Die Reinigung der Bushaltestellen wird einmal pro Jahr von den 

Außendienstmitarbeitern durchgeführt. 


GR Andrea Puntigam: Wie sieht es mit der Gestaltung beim Kreisverkehr in Deutsch Goritz aus? 

Bgm. Heinrich Tomschitz: Die Finanzierung betreffend Gestaltung des Kreisverkehrs ist noch offen. 

GR Andrea Puntigam: Es sollte am Kreisverkehr zumindest über eine Bepflanzung nachgedacht werden. 

Bgm. Heinrich Tomschitz: Wenn man eine Bepflanzung macht, braucht dies eine ständige Pflege und eine 

Bewässerung. 


OV Heribert Klöckl: Wie sieht es mit der Umsetzung des Radweges von Deutsch Goritz in Richtu ng Salsach 

aus? 

Bgm. Heinrich Tomschitz: Seitens des Landes wird der Radweg mit 75 % gefördert nur das Problem ist, 

dass der Gehsteig 2,50 Meter breit sein muss. 


OV Heribert Klöckl: Der Graben von der Familie Otto Pegac Richtung Peter Quelle müsste gereinigt 

werden. 


Bgm. Heinrich Tomschitz: Herrn GR Reinhard Schlein wird die Vorankündigung zur 

Sozialhilfeverbandsversammlung am 14.12.2016 übergeben. Weiters stellt der Bürgermeister die an 

den Gemeinderat, ob die Weihnachtswünsche von allen Gemeinderäten in der Gemeindezeitung 

veröffentlicht werden dOrfen. Der Gemeinderat stimmt den Weihnachtswünschen in der Gemeindezeitung 

einstimmig zu. 
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Am 01. Dezember findet bei der Firma Peter Quelle mit Beginn um 15:00 Uhr ein Adventstand statt - die 

Spenden kommen dem Kindergarten Deutsch Goritz zu Gute. 

Eine Einladung von der VS Dietersdorf zur Adventfeier am 03.12.2016 liegt vor. 

Der Termin für die nächste Gemeinderatssitzung wird für Mittwoch, 14.12.2016 mit Beginn um 19:00 Uhr 

fixiert. 


Der Bürgermeister bedankt sich bei dem Ortsvorsteher und beim Zuhörer für die Teilnahme an der heutigen 

Gemeinderatssitzung . 

TO 17 Vertraulich ~ wird in einem eigenen 

Ende der 

~~ 

~wa~eu<~ 
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